



Gottesdienstzeiten

St. Andreas / St. Martinus

Sonntag, 06.10. 27. Sonntag im Jahreskreis

- An** 08:30 Hl. Messe
Ma 10:00 Familiengottesdienst
10:30 Hl. Messe in der St. Friedrich
Kapelle im Caritas Seniorenheim

Montag, 07.10

- Ma** 16:30 Erntedankgottesdienst der
Kindergärten, Kirmesplatz Wessum
An 18:15 Eucharistische Anbetung
19:15 Abendmesse
Ma 20:00 Katechetabend zur EKO,
St. Martinus Kirche - Jugendheim

Dienstag, 08.10.

- Ma** 08:00 Rosenkranzgebet
An 08:15 Schulmesse der Klassen 3 und 4
Ma 08:30 Gemeinschaftsmesse der Senioren
An 09:00 Wortgottesdienst für die Kinder
der Schulklassen 1 und 2

Mittwoch, 09.10.

- An** 07:50 Rosenkranzgebet
08:15 Gemeinschaftsmesse der Senoren
Ma 09:30 Hl. Messe in der St. Friedrich
Kapelle im Caritas Seniorenheim

Donnerstag, 10.10.

- Ma** 18:15 Eucharistische Anbetung
19:15 Abendmesse

Freitag, 11.10

- An** 07:50 Rosenkranzgebet
08:15 Hl. Messe

Samstag, 12.10.

- An** 15:00 Tauffeier

17:00 Vorabendmesse
Ma 18:15 Vorabendmesse

Sonntag, 13.10. 28. Sonntag im Jahreskreis

- An** 08:30 Hl. Messe
Ma 10:00 Hochamt
10:30 Hl. Messe in der St. Friedrich
Kapelle im Caritas Seniorenheim
An 11:15 Hochamt anschließend
Gemeinde im Gespräch

Zuspruch
AM SONNTAG

27. Sonntag im Jahreskreis C
Der höchste Lohn für unsere Bemühungen ist nicht das, was wir dafür bekommen, sondern das, was wir dadurch werden.

John Ruskin

- Pfarrer Berning:** berning-m@bistum-muenster.de
Pater Varghese: payappilly@bistum-muenster.de
Sr. Martina: kueting@bistum-muenster.de
Heidrun Hemker: hemker-h@bistum-muenster.de
Petra Benning: benning-p@bistum-muenster.de

27. SONNTAG IM JAHRESKREIS

6. Oktober 2019

**27. Sonntag
im Jahreskreis**
Lesejahr C

1. Lesung:
Habakuk 1,2-3; 2,2-4
2. Lesung:
2. Timotheus 1,6-8.13-14
Evangelium: *Lukas 17,5-10*



Ulrich Loose

» Die Apostel baten den Herrn: Stärke unseren Glauben! Der Herr erwiderte: Wenn ihr Glauben hättet wie ein Senfkorn, würdet ihr zu diesem Maulbeerbaum sagen: Entwurzele dich und verpflanz dich ins Meer! und er würde euch gehorchen. «

Landfrauen Wüllen: Auch in diesem Jahr werden die Landfrauen aus Wüllen wieder zum Erntedankfest nach jedem Gottesdienst am Wochenende 5. und 6. Oktober selbstgebackene Brote, Marmeladen und andere selbstgemachte Köstlichkeiten verkaufen. Der Erlös wird für die Kinder in Wüllen sein. Für die Kinder des St. Andreas und St. Josef Kindergartens und für die Kinder der St. Andreas Grundschule.

Senioren-gemeinschaft Wessum: Die Senioren-gemeinschaft Wessum lädt am Dienstag, 8. Oktober um 8:00 Uhr zum Rosenkranzgebet und anschließend um 8:30 Uhr zur Gemeinschaftsmesse ein. Anlässlich des Erntedankfestes sind alle Männer und Frauen im Anschluss an die Messe zum Frühstück ins Jugendheim eingeladen.

Gemeinde im Gespräch, St. Andreas Kirche: Am Sonntag, 13. Oktober 2019 lädt der Pfarreirat im Kirchenraum der St. Andreas Kirche nach dem Hochamt um ca. 12:00 Uhr zum Getränk und zum Verweilen herzlich ein.

Erntedank: Herr, dein ganzes schöpferisches Wirken erkenne ich in einem Apfel: Deine Sorge um unser Wohlergehen, deine Freude an der Schönheit, deine Liebe zur Schöpfung, deine Perfektion bis ins Detail. Ich danke dir und bitte dich: Schenke mir Einsicht, Fähigkeit und Willen, deine Gaben zu ehren und deine Schöpfung zu bewahren.



Bibelwort: Lukas 17,5-10
Das ist ja interessant, dass ausgerechnet die Apostel Jesus nach dem Glauben fragen bzw. ihn darum bitten: „Stärke unseren Glauben!“ Ich sehe die Menschen um Jesus wie in konzentrischen Kreisen: Da ist „die Volksmenge“, die Jesus freundlich oder feindlich gesonnen ist. Dann ist in den Evangelien von den Jüngern und Jüngerinnen die Rede, die mit Jesus unterwegs sind, die schon etwas von Jesus und vom Glauben begriffen haben. Und schließlich gibt es die, die Jesus am nächsten stehen: die Apostel, die Jesus schon zu Lebzeiten in besonderer Weise beauftragt hat und die später „in alle Welt“ gehen und den Glauben verkünden werden. Die Apostel fragen nicht – so wie viele Menschen in unserer heutigen, sogenannten säkularisierten Gesellschaft: „Was ist eigentlich Glaube?“ oder „Woran sollen wir überhaupt glauben?“ oder „Wozu brauche ich Glauben?“, sondern sie bitten Jesus, ihren Glauben zu stärken. Das heutige deutsche Wort „glauben“ hat seine Wurzel im althochdeutschen Begriff „galuban“. Da steckt einerseits unser neuhochdeutsches Wort „lieben“ drin; andererseits auch „geloben“. Bei „geloben“ denke ich an Menschen, die bei einer Hochzeit oder bei einer Ordensprofess etwas feierlich geloben, weil sie an eine Verheißung glauben; weil sie glauben, dass Gott mit ihnen unterwegs ist und einmal alles zum Guten führen wird. Glauben heißt also lieben und darauf vertrauen, dass eines Tages mit Gottes Hilfe alles gut werden wird. Ja, Gott, stärke unseren Glauben!
Christine Rod MC

Pfarreiratssitzung: Am 10. Oktober um 20 Uhr, treffen sich alle Mitglieder und Mitgliederinnen des Pfarreirates zur Sitzung im Jugendheim St. Martinus in Wessum.

Pfarrbüro Wüllen Tel. 02561 865298 / Fax 02561 987029 / [email: standreas-martinus-ahaus@bistum-muenster.de](mailto:standreas-martinus-ahaus@bistum-muenster.de)
Bürozeiten: Montag 8:00-12:00, Dienstag geschlossen, Mittwoch 8:00-12:00, Donnerstag 15:00-18:00, Freitag 8:00-12:00

Pfarrbüro Wessum Tel. 02561 971706 / [email: standreas-martinus-ahaus@bistum-muenster.de](mailto:standreas-martinus-ahaus@bistum-muenster.de)
Bürozeiten: Montag geschlossen, Dienstag 8:00-9:30, Mittwoch 15:00-18:00, Donnerstag 8:00-12:00, Freitag 14:00-17:00

Pfr. Berning Tel 81046, **P. Varghese** Tel 971707, **Sr. Martina** Tel 865082, **Diakon Hart** Tel 978767, **Priester im Notfall** Tel 990